
Выступление выпускницы ШГТН-2025 Фарьял Найяб 

Ваше Высочество принц Рахим Ага Хан, канцлер Университета Центральной Азии,  

Д-р Шамш Кассим-Лакха, председатель Попечительского совета УЦА,  

Почетные представители правительств Республики Таджикистан и Кыргызской 

Республики,  

Уважаемые попечители,  

Профессор Кристофер Герри, ректор УЦА,  

Доктор Максим Хомяков, декан Школы гуманитарных и точных наук УЦА,  

Преподаватели и сотрудники,  

Представители правительств,  

члены Организации Ага Хана по развитию,  

семьи, друзья и выпускники 2025 года,  

Хэллоу, ассалом, здравствуйте! 

Меня зовут Фарьял Найяб, и сегодня я с глубокой благодарностью и гордостью обращаюсь 

к вам как выпускница Университета Центральной Азии 2025 года. Сегодняшний день — это 

не просто празднование наших академических побед, но признание того пути, который 

навсегда изменил нас и который сложно описать словами. 

Одиннадцать лет, два месяца и двадцать дней назад я покинула свой дом в селе Курах, 

пакистанского округа Читрал, чтобы поступить в среднюю школу при УЦА. В возрасте 

двенадцати лет я шагнула в неизвестность, оставляя не только семью, но и все, что казалось 

мне привычным и безопасным. Мне было страшно. Меня тревожила неопределенность. Но 

со мной были мои мечты, которые давали силы идти дальше, несмотря на все трудности. 

С тех пор моя жизнь — это путь перемен, поисков и стремления к совершенству. 

Простившись с домом, я многие годы искала новое пристанище. Место, где я снова 

почувствую опору и где буду по-настоящему своей. И сегодня, с гордостью и 

благодарностью, я могу сказать: я снова дома. Я нашла свой дом вдали от родины — среди 

многообразия культур и языков. Мой дом — здесь, в этом чудесном кампусе у подножия 

Памирских гор. И я буду хранить его в своем сердце всю жизнь. 

Каждый из нас пришел сюда со своей историей. Некоторые из нас пришли сюда пешком. 

Кто-то оставил родное село, кто-то — шумный город, а кто-то преодолел границы. Мы 

оставляли прошлое позади, но шли вперед с надеждой, решимостью и стремлением к 

развитию. 



Нам пришлось пройти нелегкий путь. Мы вступили в университетскую жизнь, сидя за 

экранами, когда мир охватила пандемия. Наши первые занятия проходили в Teams, а 

одноклассники были лишь маленькими лицами в окошках на экране. Несмотря на 

нестабильное интернет-соединение, наши учителя несли нам знания, а мы слушали с 

выключенными микрофонами. Но на этом испытания не закончились. В течение следующих 

лет мы осваивали Moodle, боролись с дедлайнами, выполняли задания и писали отчеты, а 

ночами — справлялись с внутренними страхами и сомнениями.  

Однако в этой череде дедлайнов и сомнений мы раскрыли свой потенциал и прожили самые 

прекрасные мгновения. Мы веселились за вечерним ширчоем, плясали у костра, 

участвовали в студклубах, спорили на заседаниях «Модель ООН», отмечали Неделю 

в прямом и переносном смысле. И  —разнообразия, совершали выезды и штурмовали горы 

все это мы пережили вместе!  

Все эти годы мы радовались друг за друга и плакали вместе. Нас объединяли не только 

общие занятия и аудитории, но и смелость, креативность и ответственность за результат. 

Где-то в потоке отчетов и размышлений мы обрели семью. Мы стали друг для друга 

«ночными» редакторами, самыми верными болельщиками и близкими друзьями. Мы стали 

друг для друга домом! 

Вместе мы прошли через онлайн-уроки, тесты, задания, экзамены и финальные отчеты — 

и пережили суровые зимы Хорога и Нарына! 

И на этом пути мы тоже изменились и стали лучше! 

В течение этих лет мы стали свидетелями поразительных перемен в каждом из нас. Мне 

довелось видеть, как друзья публикуют исследования, выступают на международных 

конференциях, получают гранты и премии, участвуют в летних и зимних школах, проходят 

программы обмена и стажируются в престижных институтах — ООН, Всемирном банке и 

многих других. К этому дню некоторые из нас уже получили предложения о продолжении 

образования в ведущих университетах Европы, Северной Америки и Азии, готовятся к 

участию в престижных стипендиальных программах, начинают работать в крупных 

международных организациях или возвращаются в свои сообщества с новыми знаниями и 

стремлением к развитию. 

Лично я продолжу обучение в магистратуре Йоркского университета в Канаде, 

специализируясь на вопросах развития. Это был не просто выбор места учебы — это был 

выбор пути, помогающего найти ответы на вопросы, которые я начала задавать в УЦА. Он 

отражает тот вклад, который я надеюсь внести в развитие, особенно в таких сообществах, 

как наше. 

Мы представляем четыре разных направления, но нас объединяют наши успехи и 

достижения и, в большей степени, их значимое влияние. Каждый из нас стал человеком, 



способным вести за собой, служить другим и вносить важный вклад в общество. Эти годы 

не просто подготовили нас к будущему — они сформировали нашу личность. 

Однако все это — и воспоминания, и достижения, и преображения — стало возможным 

лишь благодаря тем, кто верил в нас, когда мы еще сомневались в себе. 

Прежде всего, я хотела бы отдать дань уважения основателю и первому Канцлеру УЦА — 

Его Высочеству, ныне покойному Принцу Кариму Ага Хану IV. Благодаря его 

дальновидному лидерству родился этот университет — не просто как место учебы, но как 

маяк надежды в сердце наших гор. Его вера в образование как движущую силу 

преобразований сопровождала нас на каждом этапе нашего становления. Хотя его уже нет с 

нами, его видение продолжает жить — в этих кампусах, в аудиториях и в каждом из нас. 

Мы также признательны нашему новому канцлеру — Его Высочеству Принцу Рахиму Ага 

Хану, за то, что он продолжает развивать это вдохновляющее видение. Мы с уверенностью 

смотрим в будущее, понимая, что под его руководством УЦА сохранит уважение к 

прошлому и будет готов к предстоящим вызовам. 

Выражаем искреннюю благодарность уважаемым членам Попечительского совета за вашу 

приверженность миссии этого учебного заведения. Благодаря вашему руководству и 

наставничеству УЦА стал местом, где молодежь может смело мечтать, критически мыслить 

и вносить осмысленный вклад. 

Мы также глубоко признательны правительствам и народам Таджикистана и Кыргызстана 

за их неизменную поддержку, особенно в отношении иностранных студентов. Ваше 

радушие и гостеприимство подарили нам ощущение безопасности, принятия и уюта. Эти 

страны стали для нас домом, а не просто местом учебы. Они стали частью нашей истории, 

и мы пронесем эту теплоту через всю жизнь! 

Спасибо нашим преподавателям за постоянную поддержку, наставничество и напоминание, 

что вопросы столь же важны, как и ответы.  

Благодарим команду по студенческому досугу, администрацию и персонал УЦА за то, что 

создали место, где мы могли не только учиться, но и жить, развиваться и чувствовать себя 

частью единой семьи. Спасибо, что всегда были с нами, помогая с организацией 

мероприятий, решая логистические вопросы и просто поддерживая нас, когда это было 

нужно. Благодаря вам УЦА стал для нас домом! 

И, наконец, выражаем глубокую благодарность нашим семьям за каждую их жертву, теплое 

слово и тихую молитву.  

Особая благодарность моим родителям — Гуль Найяб Хан и Заибун Ниса — за их веру в 

силу качественного образования и за возможность, которую они дали не только мне, но и 

моим пяти сестрам. Благодаря таким родителям, как мои, мы, дочери, не боимся мечтать о 

большом. Я также глубоко признательна Назмину Алани и Арзине Алан за неизменную 



поддержку и щедрую помощь с первых дней моего обучения в УЦА. Мне очень повезло 

стать частью их семьи. Также хочу поблагодарить мою главную опору — моих друзей, а 

особенно мою лучшую подругу, которая сегодня вместе со мной выходит во взрослую 

жизнь. Благодарю тебя за то, что ты такая, какая есть, и за твою невероятную доброту!  

Этот день и эта степень — наша общая победа! 

Дорогие выпускники 2025 года! Стоя на пороге новой главы нашей жизни, хочу откровенно 

сказать: у нас не всегда все было гладко. Бывали моменты, когда мы чувствовали себя 

потерянными. Бывали и неудачи. Были времена, когда нас одолевали сомнения — в своих 

силах, в значимости того, что мы делаем, и даже в том, достойны ли мы находиться здесь. 

Но, несмотря ни на что, мы продолжали идти вперед. Мы не останавливались. Мы узнали, 

что за каждым поражением скрывается рост, а настоящая сила закаляется в тишине, наедине 

с собой. 

Пусть были дни, когда мы чувствовали себя потерянными и слабыми, но, мои дорогие 

друзья, сегодня — наш день. Мы победили! Дело не только в дипломах и наградах — 

главное то, какими людьми мы стали. Мы уходим отсюда не только с ученой степенью, но 

и с бесценным опытом, стойкостью и знаниями, что навсегда останутся с нами. 

Мы — дети горных сообществ и хорошо знакомы с крутыми тропами. И мы знаем, что 

самые захватывающие виды ждут тех, кто не боится трудных подъемов. Мы готовы 

подниматься выше — плечом к плечу, как друзья и одногруппники, как поколение, которое 

не перестанет бороться за этот мир. 

Спасибо тебе, УЦА, за то, что не просто дал нам образование, а подарил дом, смысл жизни 

и друг друга.  

Поздравляю, выпускники 2025 года! Мы справились, и теперь все только начинается! 

 


